

# IMPORTANCIA DEL CONTADOR EN LA EMPRESA

*Ivan Sebastian Zuluaga Castro, Luz Elena Rueda Camargo*

## RESUMEN

Se puede afirmar que un buen contador en la empresa trae muchos beneficios, uno de ellos es que la empresa se desarrolle y crezca día a día, ya que tiene un excelente manejo en los negocios, finanzas, contabilidad y muchas cosas más. En este artículo se ilustrará la relevancia del contador en las organizaciones y su rol. Un contador tiene la facultad de controlar los asuntos financieros de la empresa, y nos muestra que todos los negocios se están basando en la ley y no fuera de ella. Y lo más importante es que te ahorran tiempo y dinero y de esa manera puedes enfocarte en lo que importa, que es el desarrollo de la empresa. También ayuda a que no existan fugas de dinero y que los empresarios inviertan en negocios confiables porque tiene la capacidad de planificar y organizar de manera correcta en la toma de decisiones. De esa manera mostramos que un buen contador es fundamental en una empresa o en dicha compañía para que crezca.

## PALABRAS CLAVE

Beneficios, desarrolle, contabilidad, asuntos financieros, ahorran tiempo, fugas de dinero, negocios confiables.

## ABSTRACT

We can say that a good accountant in the company brings many benefits, one of them is that the company develops and grows day by day, because he has an excellent management in business, finance, accounting and many things more. An accountant has the power to control the financial affairs of the company, and shows us that all business is based on the law and not outside it. And the most important thing is that they save you time and money and that way you can focus on what matters, which is the development of the company. It also helps that there are no money leaks and that entrepreneurs invest in reliable businesses because it has the ability to plan and organize correctly in decision making. In that way we show that a good accountant is fundamental in a company or in that company for it to grow.

## KEYWORDS

Benefits, develop, accounting , financial matters, save time, save time, money leaks, reliable business.

## INTRODUCCIÓN

La importancia de los contadores en las empresas es sumamente importante, ya que ellos son prácticamente los que hacen que una empresa funcione de manera correcta, y de dicha manera se vuelven necesarios, un contador tiene la facultad de que la empresa evoluciones o quiebre, por la sencilla razón de que si no tiene un buen manejo de los activos, de sus gasto o entras y salida de recursos puede quebrar. De esa manera queremos mostrar que un empresario debe tener un excelente contador para que de dicha manera pueda compartir sus conocimientos de planificación y de como se debe llevar la contabilidad de una empresa, podemos decir que nosotros los contadores somos una ficha clave en todos los negocios que quiera realizar la empresa porque tenemos el conocimiento acto para enten-

der cual sería la mejor opción que debe tomar la empresa. El contador tiene una gran capacidad de analizar la información de la empresa y de esa manera dar un mejor futuro a la empresa, y como tiene esa capacidad de analizar la mejor opción es de suma importancia que el contador este en todas las tomas de decisiones aparte que genera confianza, porque todo contador debe tener una buena ética y transparencia ante todo, y lo mas importante es que es el encargado de vigilar que no existan fugas en las empresa.

Los objetivos de un contador en la empresa son claros que son: elaborar los estados financieros, implantar un sistema contable que sea eficiente para la empresa, vigilar el cumplimiento de las obligaciones fiscales, tener información confiable para la toma de las decisiones, y dicho anteriormente vigilar que no tenga fugas la empresa y que el dinero que se valla para otro lado. por todo lo escrito anteriormente se hace el siguiente interrogante.

### **¿Qué papel desempeña el contador público en una empresa?**

La tarea del Contador Público fue sesgada como una profesión de registro, primordialmente en las pequeñas y medianas organizaciones de Colombia, en las cuales el Profesional Contable tiene escasa colaboración en los procesos administrativos demeritando el valor que tiene el Contador Público en la investigación de la información para poder hacer el buen desempeño y el triunfo de las organizaciones, como señala **Giraldo, C. C., & García, A. E. F. Importancia e incidencia del Contador Público en los procesos administrativos de las empresas privadas en Colombia.**

La tarea del Contador Público fue sesgada como una profesión de registro, primordialmente en las pequeñas y medianas organizaciones de Colombia, en las cuales el Profesional Contable tiene escasa colaboración en los procesos administrativos demeritando el valor que tiene el Contador Público en la investigación de la información para poder

hacer el buen desempeño y el triunfo de las organizaciones. De modo que este trabajo busca que el contador sea considerado como un apoyo y un pilar fundamental para la organización, que tenga reconocimiento su tarea no solo como un profesional técnico, sino que se valore el estudio y los aportes que este ofrece por medio de la información contable, además se analizará el valor que tiene el contador público en los procesos administrativos de las organizaciones, basándose en información de fuentes secundarias, y primarias como la entrevisas, obteniendo una indagación de tipo cualitativo.

Los contadores poseen toda la información de los estados financieros y documentos fiscales que muestra todas las organizaciones. Así lo señalan En la investigación **de Antioquia, C. C. G. T. Importancia e incidencia del Contador Público en los procesos administrativos de las empresas privadas en Colombia.**

La labor del Contador Público ha sido sesgada como una profesión de registro, que posse toda la información de los estados financieros y fiscales principalmente en las pequeñas y medianas empresas de Colombia, en las cuales el Profesional Contable tienen mucha participación en los procesos administrativos desmeritando la importancia que tiene el Contador Público en el análisis de la información para lograr el buen manejo y el éxito de las empresas.

un contador es el encargado de llevar personalmente la contabilidad de dicha compañía, de esa manera se convierte en el consejero de confianza en la toma de decisiones. Como nos muestra . **Molina Valenzuela, J. R. (2017). Aportes de la contabilidad gerencial y la toma de decisiones en una mediana empresa del sector industrial en VMT.**

El contador se encargará de llevar personalmente la contabilidad de una or-

ganización o de una persona física, estudiando en cada caso cuál es el caso de sus cuentas o inclusive siendo un consejero de confianza para tomar elecciones financieras en ciertos instantes. Asimismo, el contador o contable de una persona física se encargará de verificar sus cuentas, sus impuestos y de dar información al mismo para ver donde puede meter sus ahorros, entre muchas otras funcionalidades.

Un contador tiene un gran valor ya que tienen una responsabilidad propia en los negocios, y enfatizando en la responsabilidad que asume en el desarrollo de la empresa debido a que cuenta con conocimientos multidisciplinarios con los cuales se les facilitará el comprender todas las organizaciones de información financiera. Así sería la importancia de la preparación de los contadores como nos muestra, **Salcedo Carreño, D. R. (2020). Importancia en la preparación y actualización del contador público frente a los nuevos estándares contables.**

el valor que tiene para el Contador Público la buena preparación como profesional, donde juega papel fundamental las universidades, y la actualización persistente ante los cambios que se crean en la Contabilidad, como una responsabilidad propia, diciendo además otros actores relacionados en la actualización ante los nuevos estándares contables. Enfatiza sobre la responsabilidad que asume el Contador en el desarrollo de sus funcionalidades; el sentido de las NIIF (Normas De todo el mundo de Información Financiera) y su proceso de adopción, destacándolas como el nuevo lenguaje de la contabilidad, y su averiguación por conseguir el compromiso entre territorios en la unificación de los criterios contables de sus organizaciones, rememorando los plazos de utilización que poseen los 3 (3) equipos establecidos.

El trabajo de un contador público es el de juntar, examinar e interpretar la información de las organizaciones, ya que tiene una formación

integral con herramientas financieras pertinentes. De dicha manera **Acosta Piragauta, J. H. (2020). Nos instruye de La importancia del contador público en el éxito de los proyectos de emprendimiento en las empresas PYMES en la ciudad de Bogotá**

el valor del apoyo de los Contadores Públicos que, por su formación integral y la utilización de herramientas financieras útiles para el desarrollo y aumento de las organizaciones, en particular las pymes, su perfil profesional a partir de un enfoque contable y perspectiva del empoderamiento de los negocios, le posibilita estar al servicio de las empresas, intentando encontrar que con su presencia se alcancen las metas de esta. Se debería relacionar y vincular al emprendedor y la organización pyme con el Contador Público que con sus capacidades y competencias le permiten detectar puntos claves que permiten mejorar el periodo de vida de las organizaciones pyme y en particular de los proyectos de emprendimiento.

La base de toda compañía es un buen contador como consejero, y de esa manera se tendrá un buen control de los inventarios dentro de la empresa así lo vemos en la investigación de **Marqués, A. O., Domínguez, S. P. P., Durán, J. I. T., & Gómez, A. R. (2017). Nivel de importancia del control interno de los inventarios dentro del marco conceptual de una empresa. Liderazgo Estratégico, 7(1), 71-82.**

La base de toda compañía comercial es tener un buen contador como consejero de compra y comercialización de bienes o servicios; de aquí el valor del funcionamiento de inventario de parte de la misma. Este desempeño contable del buen contador dejará a la organización conservar el control oportunamente, así como además conocer finalmente del lapso un estado confiable del caso económica. Es eficaz conservar los inventarios en las organizaciones ya que, se

tiene presente la función de predicción para planificar la capacidad y entablar un cronograma de producción, además fluctuaciones en la demanda ósea una reserva de inventarios a la mano que implica defensa, inestabilidad de los suministros, defensa de costos, descuentos por porción, menores precios de demandas.

*Análisis del rol actual del contador y su importancia en el cumplimiento y desempeño de sus actividades en entidades públicas y privadas del cantón Milagro provincia del Guayas (Bachelor's thesis).* Novillo Flores, L. D., & Tapia López, J. C. (2013).

El contador requiere desenvolverse de la forma idónea en el cargo que lleva a cabo, según sus planteamientos y de qué forma se llega al estudio y la justificación del mismo, podemos decir que un contador es pieza fundamental en los negocios, debido a su preparación y a su buena ética, podemos decir que en todo negocio debemos tener a un contador para que nos genere confianza y transparencia.

en este articulo podemos observar como una organización sostenible necesita un contador público para que maneje todo lo relacionado con las finanzas

**Giraldo, M. P. F., & García, A. E. F. INCIDENCIAS DEL CONTADOR PÚBLICO EN LA CREACIÓN DE EMPRESAS EN COLOMBIA.**

En el proceso de sostenibilidad de una organización en Colombia se necesita la participación de un Contador Público que maneje no solo la parte contable o financiera de una compañía sino además el proceso administrativo y estructural, dando de esta forma un primer paso al buen desarrollo.

El contador practica uno de los papeles más relevantes en las distintas compañías, ya que su labor es asegurar la contabilidad de la empresa y de esa manera ofrece su confianza, por lo tanto tiene una gran labor a tener que en su responsabilidad el desarrollo de la empresa. además de conocer las secuelas que producen las malas prácticas contables y como se puede influir a la sociedad. **Navarro Torres, J. A., & Saavedra Hernández, Y. A. (2017). Nos muestra La importancia de la responsabilidad social del Contador Público en su quehacer profesional.**

El Contador Público practica uno de los cargos más relevantes en las distintas compañías y/o organizaciones, pues es el individuo que tiene como tarea asegurar que la información contable que se ofrece sea confiable y transparente, en las distintas operaciones que desarrolla el ente económico, por medio de la preparación de los estados financieros, los cuales son usados como herramientas en el proceso de toma de elecciones. Es por ello que la finalidad del presente trabajo es el de entablar el valor de la responsabilidad social del Contador Público en su que hacer profesional, mostrando la predominación que esta profesión tiene en el desarrollo económico empresarial, además de conocer las secuelas que producen las malas prácticas contables y como se puede influir a la sociedad.

varias de las casas por las que los contadores son importantes a la hora de tomar buenas decisiones para la empresa y de esa manera **Uribe, A. C., Patiño, L. T. O., & Quiguanás, V. R. (2013). Nos muestra la visión al rol del contador público. Contexto, 2(1), 151-170.**

varias de las causas por las que el contador público se ha vuelto importante en cada proceso de la empresa, es por su transparencia y su buen manejo con las finanzas los últimos años en cuanto al papel que practica en el desarrollo socio-económico del territorio especialmente en la localidad de Armenia,

departamento del Quindío. Se ha vuelto una pieza claves en cada negocio de la empresa que a lo largo de los años podemos evidenciar su gran aporte que a partir de su profesión debiera hacer y las secuelas que ciertas reacciones de buen manejo a la hora de tomar decisiones de vital importancia dejando en el reconocimiento de su tarea como tal.

Los contabilidad es un instrumento para la evolución de la empresa de es llevada por expertos en el marco de la contabilidad, los contadores son fundamentales para los negocios, no dejen en mano de cualesquiera personas la salud de sus finanzas, **no lo muestra Tinoco Espinoza, L. M. (2016). En su investigación , La importancia del contador como agente de control dentro de las organizaciones y sus principales factores éticos y profesionales.**

La contabilidad es un instrumento de esencial trascendencia para toda organización, las cuales se afrontan a los cambios constantes en la era, gracias a componentes como el ámbito económico cambiante, la evolución de la tecnología y la actualización de reglas y reglamentos contables, por tal razón su control es llevado a cabo por expertos en el marco de la contabilidad, los cuales tienen que tener un alto espíritu ético y de transparencia frente a el control y funcionamiento delicado de la información económica reflejado en los primordiales estados financieros de las organizaciones u empresas, siendo tal el contador un representante imprescindible que no solo se ocupa de registrar y mantener el control de las ganancias y los costos financieros de las empresas; por otro lado, ayuda a tomar elecciones acertadas convirtiéndose en el primordial consejero de los gerentes y administradores de dichas empresas las cuales buscan una y otra vez conseguir la eficiencia, productividad y posicionamiento ante la competencia.

## CONCLUSIÓN

Tenemos la posibilidad de concluir que un contador público es una pieza importante al instante de generar una organización, debido a que se ocupa de todo lo referente con las finanzas, acceso y salida de los recursos de cualquier compañía, y con certeza, podría mencionar que es la pieza sustancial de toda compañía o comercio, pues nos posibilita conocer su evolución, y demostrar lo cual puede generar a futuro. De dicha manera nosotros mismos los contadores tenemos la posibilidad de asegurar el pasado y el presente de esa organización, y nos posibilita ver cuanto poseemos, cuanto ganamos y como lo ganamos y en que nos gastamos lo cual ganamos. El contador en fundamento ya que nos posibilita tener el completo entendimiento y el control absoluto por así decirlo de la compañía, porque ya que ayudamos con la toma de elecciones, mostramos lo cual puede pasar debido a que todo está plasmado con la contabilidad, que esa contabilidad es la herramienta que nos ayuda a administrar correctamente el efectivo, sus cuentas por costear y por cobrar, sus pasivo, sus precio y costos y hasta sus ingresos y de dicha forma concluimos que poseemos el razonamiento universal de la organización y como funciona.

## BIBLIOGRAFÍA

Giraldo, C. C., & García, A. E. F. Importancia e incidencia del Contador Público en los procesos administrativos de las empresas privadas en Colombia

de Antioquia, C. C. G. T. Importancia e incidencia del Contador Público en los procesos administrativos de las empresas privadas en Colombia.

Molina Valenzuela, J. R. (2017). Aportes de la contabilidad gerencial y la toma de decisiones en una mediana empresa del sector industrial en VMT.

Salcedo Carreño, D. R. (2020). Importancia en la preparación y actualización del contador público frente a los nuevos estándares contables.

Acosta Piragauta, J. H. (2020). Nos instruye de La importancia del contador público en el éxito de los proyectos de emprendimiento en las empresas PYMES en la ciudad de Bogotá

Marqués, A. O., Domínguez, S. P. P., Durán, J. I. T., & Gómez, A. R. (2017). Nivel de importancia del control interno de los inventarios dentro del marco conceptual de una empresa. *Liderazgo Estratégico*, 7(1), 71-82.

Milagro provincia del Guayas (Bachelor's thesis). Novillo Flores, L. D., & Tapia López, J. C. (2013).

Giraldo, M. P. F., & García, A. E. F. **INCIDENCIAS DEL CONTADOR PÚBLICO EN LA CREACIÓN DE EMPRESAS EN COLOMBIA.**

Navarro Torres, J. A., & Saavedra Hernández, Y. A. (2017). Nos muestra La importancia de la responsabilidad social del Contador Público en su quehacer profesional.

Uribe, A. C., Patiño, L. T. O., & Quiguanás, V. R. (2013). Nos muestra la visión al rol del contador público. *Contexto*, 2(1), 151-170.

Tinoco Espinoza, L. M. (2016). En su investigación , La importancia del contador como agente de control dentro de las organizaciones y sus principales factores éticos y profesionales.